

DIARIO CIVICO-PATRIÓTICO.

N.º 121.



Santiago 4 de marzo 1813.

Jueves. San Casimiro Confesor.



NOTICIAS DE RUSIA.

Petersburgo 17 de diciembre.

„Milord: en mi oficio del 12 iban incluidos boletines que contenian el parte del mayor general Kutusoff del 2 de diciembre y el de Wittgenstein del 4. Segun estos Bonaparte habia tomado, con el resto de su ejército, la ruta de Zembine á Wilna por Veleika. El almirante Tchichagoff y el general Wittgenstein iban sobre Wilna, el 1.º por Mollodetschno y el 2.º por Narotch y Nementschina. Los cuerpos rusos han ido acosando siempre de cerca al enemigo; pero las tropas ligeras que estaban delante de él no eran suficientes para detenerle.

„En virtud de algunos ataques por los flancos, el enemigo ha mudado de marcha, y llegado á Mollodetschno, en vez de ir á Veleika; y habiendo ganado delantera y destruido el puente, ha continuado su marcha por Smorgono sobre Wilna, donde llegó el 20. Las vanguardias de varias columnas rusas llegaron cerca de Wilna casi al mismo tiempo que el enemigo, que se vió precisado á seguir su marcha casi sin detenerse. Parece que el edecan de Davoust llevaba orden para la retaguardia de defenderse delante de Wilna; pero en vez de hallar allí á los franceses halló ya la vanguardia rusa que le hizo prisionero, y que habia ya destruido y enviado atras toda la retaguardia francesa. Mañana,

dia de S. Nicolas, habrá *Te Deum* por la derrota del ejército frances, la toma de 150 cañones, por haber cogido prisioneros varios oficiales generales y por la reconquista de Wilna.

»Tengo la honra de remitiros tres relaciones que contienen el *Diario* de las operaciones militares.... la relacion del príncipe Kutusoff del 25 y el de la reconquista de Wilna, como tambien de lo acontecido persiguiendo al enemigo. No han llegado las relaciones ulteriores; pero sé que los almacenes estaban provistos; que había mucha artillería, y que el número de prisioneros es de 700 con heridos y enfermos, entre estos varios oficiales generales ó de distincion, que no han podido ser transportados. Se ha cogido á dos oficiales generales, el uno es Lefebre, que estuvo prisionero en Inglaterra bajo palabra de honor, el otro es un anciano polaco.

»Parece que el enemigo se retira sobre Kowno; acaso una columna irá por Oilita. Es posible que el Niemen lleve ya hielos y no pueda pasarse. El comandante de Riga comunica el 12 que Macdonald está siempre en la misma posicion. No estoy seguro si el número de piezas que se cita en la nota pasada á los ministros extranjeros para asistir al *Te Deum*, es el de las tomadas solo en Wilna, ó si es del total despues del último estado general publicado.=Cathchart.

Parte del príncipe Kutusoff desde Wilna el 14 de diciembre.

Extracto.=Quando nuestras tropas se apoderaban, el dia 10, de Wilna, el enemigo desfilaba por las calles, miéntras Platow, para cortarle la retirada por el camino de Kowno, le ocupaba con los cosacos &c. Habiendo dejado pasar la primera columna, mandó á Denisoff atacarla vivamente, al mismo tiempo que él atacase las otras. Despues le mandó pasar á espaldas del enemigo, enviar cuerpos por los flancos é impedirle llegar á las montañas de Ponary. Las fuertes columnas enemigas fueron derrotadas completamente y enteramen-

te destruidas. Un general, 30 oficiales y 10 hombres quedaron prisioneros, y se cogieron 28 cañones y gran número de carruages.

»Procuré luego informarme de todo; pero hasta ahora no me es posible dar á V. M. un inventario circunstanciado de lo hallado en Wilna: la cantidad de provisiones y el número de prisioneros son tan considerables, que se necesita mucho tiempo para detallarlo con exactitud. En los almacenes se han hallado 140 *Tschwerts* de centeno, 50 de vizcocho y harina, inmenso número de uniformes, fusiles, cartucheras, sillas, capas y efectos de equipo. Hemos hecho prisioneros 7 generales, á saber: Vivier, Goussé, Normand, Gouliot, Lefebre, Fwanofsky y Sajontschek, 18 oficiales del estado mayor, 224 oficiales superiores, y 9517 soldados: se han hallado ademas 5137 enfermos en los hospitales. Se continúa haciendo gran número de prisioneros; se cogen varios almacenes &c.»

ESPAÑA.

Poza 26 de enero.—El segundo de Longa, Don Manuel Eguiluz, recomendable, tanto por su valor como por su conducta particular, ha muerto gloriosamente de resultas de la accion del 13. Se ha convenido un cange de franceses por españoles, de los que estan prisioneros en Vitoria y Burgos, grado por grado é individuo por individuo.

Se dice que Caffarelli está hácia Santander, desde donde caerá á Vitoria. En Bribiesca mueren de 10 á 15 franceses diariamente, por manera que piensan en abandonar y trasladar aquella guarnicion.

Vitoria 27.—Escriben de Bayona que Massena está nombrado general en gefe de los egércitos franceses en la Península, pero que no puede traer consigo tropas; añaden que la fermentacion de Marsella y sus cercanías ha dado lugar á que se hayan dirigido hácia allá algunos miles de gendarmes. En lo que convienen los mismos franceses es en la pérdida y destruccion total de su egér-

cito grande del Norte, y añaden los de mejor intencion, que es imposible llevar al cabo la conscripcion de 3000 hombres pedida por Bonaparte, sin que rebiente la mina.

Barrueco Pardo 13 de febrero.—Los enemigos que salieron el 10 de Ledesma han llegado á esta ayer, en número de 300 infantes y algunos caballos: en Bilbestre han cometido sus acostumbradas maldades, en Saucelle solo han entrado algunos oficiales, quedando el resto en las eras; pero se han llevado, sin embargo de que estaba satisfecha gran parte de la contribucion que tenian impuesta, quantos ganados han hallado, y han robado quanto han encontrado de lo que tenian escondido los infelices vecinos. De aqui llevaron al alcalde; no sabemos si penetrarán ó no en el Abadengo, pues se dice lo intentan, y que ademas de los mil y quinientos que han bajado primero, se han reforzado con 800 infantes y 200 caballos mas, que llegaron ántes de ayer á Yecla; de todos modos esto no les será tan fácil, pues nuestra infanteria y caballería guarda los vados con alguna artillería.

Cádiz 11.—Se asegura (y es muy probable) que los egércitos enemigos tienen orden de establecer su línea en la orilla izquierda del Ebro, apoyándola sobre su derecha en Santoña y por su izquierda en Tortosa y los Alfaques, conservando un cuerpo avanzado en la provincia de Valencia con el duplicado objeto de sacar de ella y de Aragon sus recursos y subsistencias. Se calcula que el número de tropas para sostener tan estensa línea será de 1250 á 1300 hombres, incluso las guarniciones. Siendo como es indudable el fatal éxito de las armas francesas en el Norte, es imposible que el usurpador, cuyo imperio ya vacila, piense por ahora en otra cosa que en salvar á éste, y de consiguiente con esta retirada de tropas, sin perder de vista á la España, atiende al mismo tiempo á la Francia. *A tales disposiciones del Corso, deben corresponder por nuestra parte esfuerzos y actividad que los hagan inútiles.*

Oficina de Pazos.